

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION: Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos de correo á la administracion, calle del Rubio, núm. 23 que no servirá la que no esté pagada.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION. Madrid 8 rs. Prov. n. 10. Estranj. y Ultr. 24 LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN en la administracion, calle del Rubio, núm. 23.

MADRID SABADO 6 DE JUNIO DE 1863.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

AÑO XVI. -- NUM. 4,795 DE LA NOCHE.

PRIMERA EDICION.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Viena 4.
La «Correspondencia general» habla de una carta autógrafa del Papa al Czar, relativa á Polonia.

Breslau 4.
Sangriento combate cerca de Grochow. Infirmitad de carros de heridos rusos llegaron á Kalsch. Los insurgentes quedaron dueños del campo y cogieron dos cañones.

Hamburgo 4.
Se pone apresuradamente el ejército ruso bajo pie de guerra.

Emisarios que en la provincia de Volga repartian falsos manifiestos, van á ser juzgados por consejo de guerra.

Acovia 4.
Los polacos tuvieron 50 muertos en el combate de Glacotta.

Constantinopoli asesinatos en Libonia.
Gzochowski ha obtenido una gran victoria á quince leguas de Varsovia.

Stokholm 4.
La clase media de Helsingfors, convocada segunda vez por la autoridad para firmar un mensaje de adhesion al emperador, por la segunda vez se ha negado á hacerlo.

Sin número de ciudadanos de Stokholm han ofrecido un banquete á un emigrado ruso.

Paris 4.
Un buque más cruzará todos los meses entre Francia y Veracruz, mientras dure la guerra, para servicio de transportes de provisiones y material, y para traer heridos y enfermos.

Paris 5.
En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 00 0/0; el exterior, á 00 0/0; el diferido, á 00 0/0; la amortizable, á 34 0/0. El 3 por 100 francés, á 69 35; y el 4 1/2, á 97-00.

Londres 5.
Los consolidados ingleses quedaron de 92 á 1/8.

Paris 5.
Durante la ausencia del Sr. Vaomonde, se encargará probablemente del despacho del ministerio de la Gobernacion, el señor marqués de Miraflores.

Paris 5.
Dice un periódico de la noche que se confirma la noticia de que en el ministerio de la Gobernacion entrarán los señores Valero y Soto y Botella.

Madrid 5.
La Epoca confirma nuestras noticias relativamente á la designacion hecha en Consejo de ministros, del señor marqués de Sierra-Bullones para director de artillería.

Madrid 5.
Durante su permanencia en la corte, Djemil-baja, embajador de S. M. imperial el sultán, ha merecido los mayores obsequios de la sociedad de Madrid. El miércoles el señor duque de Osuna le dió un gran banquete al que asistieron los individuos del cuerpo diplomático extranjero, y por la noche el Sr. Sanchez, hermano del ministro de S. M. en la corte del Sultán, le obsequió con un baile delictivo. En los dias anteriores la madre de la emperatriz Eugenia, el embajador de Francia y la condesa de Campo-Alange, le han dado espléndidos banquetes.

Madrid 5.
El democrata Sr. Ocon, en una carta que dirige á El Pueblo desde Valencia, elogia el digno proceder del gobernador y arzobispo de aquella provincia y diócesis, con motivo del tristísimo acontecimiento de Ruzafa, de que hemos dado estensos pormenores. Dice, confirmando nuestros informes, que el Sr. Aldecoa se constituyó sin perder un momento en el sitio de la catástrofe, y con ejemplo de bondad corria desgalado de una en otra casa, calmando la natural ansiedad de las familias, y el dolor intenso, cruel, indefinible de cien pobres madres que, desesperadas y ruidiendo de espanto, pedian á gritos los hijos de sus entrañas. El señor arzobispo de la diócesis visitó tambien á los parientes de las victimas, y con voz entrecortada por las lagrimas, que sin poderlo remediar se agolpaban á los ojos al contemplar semejante cuadro de luto y desolacion, les dirigió palabras mil de consuelo.

Madrid 5.
La Cámara popular italiana ha aprobado sin discusion el proyecto de contestacion al discurso de la Corona, y el que se refiere á subsidios para los emigrados.

Madrid 5.
El proyecto de contestacion del Senado hace constar el acuerdo de todos los poderes del Estado para apresurar la obra de la unificacion italiana, y felicita al gobierno por el restablecimiento de las relaciones con las grandes potencias y por la conveniencia ajustada por Francia para concluir con el brigandaje. El Senado promete su leal concurso para completar la organizacion general del Estado.

Madrid 5.
Hablando de las desgracias ocurridas á consecuencia del hundimiento de la escuela de Ruzafa, Las Novedades llama la atencion del gobierno hacia el estado ruinoso de muchas escuelas, la falta de locales en muchos pueblos, y del mismo modo, hacia el estado de los juzgados de primera instancia, que es, si cabe, peor que el de las escuelas.

Esta madrugada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havas:

Berlin 4.
Seis periódicos han protestado colectivamente contra el decreto que rige la prensa. El municipio dirigirá representaciones al rey.

Alejandro 4.
Se ha concluido el tratado de paz con Cochinchina.

Madrid 4.
La direccion general del registro de la propiedad, ha resuelto en virtud de consulta, sobre si cuando en un asiento antiguo constan varios bienes y se ha de transcribir á los libros nuevos por enajenacion de una finca, se transcribirá todo el asiento: que para inscribir la venta es preciso que antes se traslade ó verifique la inscripcion de dominio á favor de los vendedores, pero en esta no debe transcribirse mas que lo relativo á las fincas vendidas; que se exija á los interesados en la inscripcion una nota firmada que determine el valor especial en cada finca, debiendo el registrador para el cobro de sus honorarios atemperarse al precio total de la venta.

Madrid 4.
Por el mismo centro directivo se ha resuelto que las inscripciones de hipotecas se hacen en su registro especial despues de haber trasladado las de dominio respectivo en el libro de registro de la propiedad, sin lo que no pueden tener lugar; y que en el caso de haberse de poner notas de cancelacion en algun libro antiguo que carezca de margen, se le agreguen al final los pliegos que puedan necesitarse para estenderlas con las oportunas referencias.

Madrid 4.
Se ha decidido igualmente que la falta de capacidad de los contratantes, cuya calificacion compete al registrador, segun el art. 19 de la ley, es defecto insubsanable cuando resulta que constata por sí los que por la ley comun no pueden verificarse; pero que cuando constata por los incapacitados los que pueden legalmente ser sus representantes y consista el defecto en no acreditar tal representacion legitima, debe calificarse este defecto de subsanable, puesto que es posible que lo acrediten.

Madrid 4.
Por real orden de 1.º de junio ha resuelto la direccion general del Registro de la Propiedad: Que cuando se presenten para ser inscritos documentos, en latin ó en el dialecto provincial que se usa en el pais donde han de registrarse, deben ir acompañados de la correspondiente copia castellana, en conformidad á lo dispuesto en real orden de 3 de marzo último; que para el referido objeto, basta que sea una copia castellana hecha por el interesado, ó por quien este quiera, estendida en papel comun y sin más requisito; que si el registrador quiere prescindir de la copia referida, puede dejar de exigirla á los interesados; que cuando inscriba mediante dicha copia, esta, firmada que sea por el interesado, ó por quien presente el documento, quedará archivada en el registro y se conservará en un legajo especial; que los documentos escritos en idiomas extranjeros ó en dialectos distintos del que se usa en el pais donde han de ser registrados, deben los interesados presentarlos al juez de primera instancia del partido donde procede su registro, para que por su conducto se remitan á la oficina de interpretacion de lenguas, y una vez traducidos los entregará á los interesados para que puedan presentarlos al registro y ser inscritos, entendiéndose que corren por cuenta de dichos interesados los gastos de traduccion; y que cuando los documentos antiguos sean ininteligibles por la forma de letra, abreviaturas, clase de pergamino ó otras causas, se deberá hacer la version por un perito paleógrafo, mediante las mismas formalidades de la disposicion anterior.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta no contiene hoy ningun real decreto.

Madrid 4.
El consejo de Estado, en informe de 21 de mayo, ha declarado que en el convenio de Vergara nada se estipuló sobre reconocimiento de pensiones concedidas por D. Carlos, habiéndose tan solo consignado en su último artículo la promesa de que se recomendarían por el gobierno á las Cortes las viudas y los huérfanos de militares muertos en campaña.

Madrid 4.
Los documentos y valores de la deuda amortizada por pago de débitos y varios ramos, y por conversiones en el mes de marzo, fueron 4,404, y su importe reales 49,699,275 con 76 centimos.

Madrid 4.
El Diario Español da cuenta tambien de los rumores de crisis ministerial que ayer circularon; pero dice que le han merecido escaso crédito, porque ignora que el gabinete está próximo á intentar la solucion de ninguna de esas cuestiones que pudieran comprometer su existencia.

Madrid 4.
El día de San Fernando se verificó en Guadalajara con lujo y esplendor notable el baile que el distinguido cuerpo de ingenieros acostumbra á dar todos los años en igual dia. La reunion fué numerosísima y escogida, haciendo primorosos y elegantes trajes muchas de las principales señoritas de la poblacion

y algunas de la corte. Entre otras muchas, cuyos nombres sentimos no recordar, y que llamaban la atencion por el buen gusto ó riqueza de sus adornos, se hallaban las señoras de Salazar y Van-Halen, la del juez Sr. Silva, á quien acompañaba una linda señorita madrileña, y la de Muñoz. Todos los concurrentes quedaron prendados de la galanteria y de los obsequios dispensados por los señores jefes, oficiales y alumnos de tan distinguido cuerpo.

Madrid 4.
El periódico imperialista francés la Nation habla de intrigas y conspiraciones, y apoya sus creencias acerca del particular en las deducciones que se desprenden de la última lucha electoral. Pero al mismo tiempo no se intimida por la eleccion en Paris de los candidatos de oposicion.

Madrid 4.
Desde mañana el tren de la linea de Zaragoza que sale de Madrid á las ocho de la mañana llevará coches de tercera clase hasta Sigüenza, y lo mismo el tren que sale de Zaragoza á las diez y cuarto; y los billetes de tercera servirán para las estaciones de Madrid, Junquera, Hamañes, Espinosa, Jadraque, Matillas, Baidés y Sigüenza. Además de los trenes existentes en la actualidad, correrá tambien, como habiamos anunciado, un nuevo tren entre Madrid y Guadalajara, y vice-versa, con coches de todas clases y paradas en todas las estaciones intermedias, que son Vallecas, Vicálvaro, San Fernando, Torrejon, Alcalá y Azuqueca.

Madrid 4.
Ayer se dijo que el gobierno habia recibido noticias alarmantes de Puerto-Rico; pero este rumor no tiene fundamento alguno. Lo que hay de cierto, segun un periódico, y esto no es de ahora, sino de anterior correo, es que en una compañía de artilleria de aquella plaza, se habia intentado faltar á la disciplina por quejas de los soldados contra uno de los oficiales, y segun se dice, aquel capitán general al dar cuenta del suceso, participaba ya el castigo que habia sido impuesto.

Madrid 4.
El Diario Español publica una carta de Lérida quejándose de faltas cometidas por la empresa del ferro-carril de Barcelona á Zaragoza. Segun dicha carta, el correo de Madrid llegó el día 29 de mayo á Zaragoza, diez minutos despues de la salida del tren que va á Barcelona, y la empresa no quiso disponer una máquina que hubiera conducido el correo hasta alcanzar al tren. Además se habia anunciado al público que saldría del Zaragoza un tren á las ocho y media de la noche, pero la empresa mandó suspenderlo; de modo que habiendo llegado á Zaragoza el correo de Madrid á las ocho de la mañana del 29, no salió hasta las diez y media de la mañana del 30, teniendo un retraso de unas 24 horas.

Madrid 4.
En un periódico de Badajoz se leen las siguientes lineas:

«El Sr. D. Joaquín Gállego, gobernador de esta provincia, ha sido declarado exánimo y hoy sale para Madrid. Altas consideraciones políticas, en cuyos comentarios el Iris no puede entrar, habrán inclinado al gobierno á tomar esta determinacion; pero nosotros, respetando siempre esta medida, debemos hacer público el verdadero sentimiento que su marcha produce en todos los habitantes de la provincia, porque el Sr. Gállego reúne especiales condiciones de carácter que le han hecho adquirir generales simpatias en el corto tiempo que ha estado al frente de la administracion. Su iniciativa, para todos los asuntos de general interes, su incansable afan en el despacho de los expedientes administrativos, su bien entendida tolerancia y su reconocida energia para dar fuerza á la autoridad que representa cuando ha sido necesario, y las demas brillantes condiciones de mando que le hemos conocido, le han acreditado en la provincia como un modelo de gobernador. Reciba la expresion de nuestro profundo sentimiento el Sr. Gállego, y téngase por seguro que el representa el de los habitantes de la provincia, que saben apreciar la dignidad, la pureza y el vivo interes con que ha servido su importante cargo.»

Madrid 4.
Las Novedades dice que la benevolencia de las oposiciones con el gabinete actual cesó desde que las Cortes acordaron la autorizacion para la cobranza de las contribuciones.

Madrid 4.
La Discusion se queja de que no hayan sido provistos, como está prevenido, las dos plazas de diputados provinciales de Navarra vacantes por haber hecho dimision de sus cargos los Sres. D. Antonio Morales y Gomez y D. Pascual Garcia Valdes, diputados por las merindades de Tudela y Estella.

Madrid 4.
La funcion extraordinaria que debió celebrarse en el Eliseo madrileño el día del Corpus y que por causa de la tempestad tuvo que suspenderse, tendrá lugar mañana, sin la menor variacion en el programa.

Madrid 4.
La concurrencia que asistió el día del Corpus á los jardines del Paraiso, se vió sorprendida por la tempestad, y la empresa con una lamabilidad digna de elogio, dispuso que aunque la fiesta del día estaba ya empezada, no perdieran los concurrentes por la suspension, y al efecto mandó devolver todos los billetes que servirán para mañana. Se están reparan-

do á toda prisa los daños causados en el jardin por la tormenta.

Madrid 4.
El día 2 por la tarde llegó á Burgos el ex-ministro de Hacienda Sr. Salaverria, alojándose en casa de su amigo D. Francisco Aparicio del Rey. Por la noche se le obsequió con una gran serenata por la música de aquella ciudad. El miércoles pasaron á visitarle todos los empleados del ramo de Hacienda y sus amigos particulares, saliendo despues á despedirse á la estación del ferro-carril, de donde partió para Madrid.

Madrid 4.
Ayer salió de Madrid para volver á encargarse del gobierno civil de Málaga, el Sr. Mas y Abad.

Madrid 4.
El Constitucional dice que el diputado de la minoria moderada que es probable entre en el ministerio de la Gobernacion, es el Sr. Valero y Soto.

Madrid 4.
La respuesta dada por varios obispos franceses á las consultas que les han sido hechas, relativas á las elecciones, respuesta que han publicado todos los periódicos, ha sido objeto de severa censura por parte del ministro de Instruccion pública y de Cultos. Mr. Rouland critica á los prelados en la carta que les ha dirigido el haber afectado en dicho documento no nombrar al emperador y no conocer mas fidelidades que las que se debieron á otros gobiernos; pero la principal censura versa sobre que no dirigiéndose á sus respectivas diócesis, sino á toda Francia por medio de los periódicos, han menoscabado la libertad de los demás obispos y han cometido un exceso respecto al poder supremo del Estado. El ministro termina su carta manifestando que está firmemente resuelto á impedir en adelante la publicacion por la via de la prensa de toda deliberacion ó acuerdo de los obispos reunidos en asamblea sin autorizacion legal.

Madrid 4.
La tormenta del martes ha causado grandes estragos en Manresa y su distrito. En la ciudad cayeron dos rayos, y el Cardener, que arrastraba vigas y pedruzcos de muchísimo volumen, se llevó algunos pilares del puente de madera. La via de Zaragoza está destruida, segun dice La Discusion, en una estension de cinco á seis kilómetros. Un tren estaba anteayer detenido entre Calaf y Rajadell, sin poder ir adelante ni atrás, por haber ocurrido hundimientos que interceptaban la via en ambas direcciones. Desde Manresa se le enviaron auxilios en los primeros momentos. Tambien han sido destruidos por el pedrisco todos los plantíos de aquella comarca.

Madrid 4.
El Contemporáneo declara hoy que apoyará al gabinete, porque emprenderá una marcha liberal y conservadora, porque formará unas Cortes que representen la verdadera opinion pública y someterá á ellas unos proyectos de ley que reflejen el espíritu de su política, iniciada en las últimas sesiones del Parlamento.

Madrid 4.
A juicio de El Contemporáneo, las elecciones generales que se preparan tienen una importancia y han de tener una trascendencia infinitamente mayor que cuantas se han verificado en España desde que se planteó el régimen constitucional.

Madrid 4.
Ayer por la mañana ha salido de esta corte para su posesion, el Sr. D. Alejandro de Castro.

Madrid 4.
Muchos fueron los madrileños que el jueves se trasladaron á Toledo para asistir á la funcion religiosa en aquella magnífica catedral, y ver la célebre procesion del Corpus. Sin la abundante lluvia que cayó en la noche del miércoles, y que amenazaba repetirse, como se repitió en efecto con inusitada violencia, hubiera sido mucho mayor el número de viajeros; mas así y todo, repetimos, se contaron por centenares, que juntos con los vecinos de los pueblos comarcanos, llenaban las calles de la histórica ciudad. La procesion recorrió las calles de costumbre, no habiendo podido asistir el cardenal arzobispo, por hallarse indispuesto.

Madrid 4.
Hace pocos dias que al pasar el Llobregat por San Boy, pueblo cercano á Barcelona, unas veintidos personas, zozobró la barca que las conducia, cayendo todas al agua con inminente peligro de ahogarse, puestas allí el rio una profundidad de diez y seis palmos. No es para desear, segun dicen, la alarma que produjo semejante suceso; pero afortunadamente, merced á los activos esfuerzos de las autoridades y á la eficaz cooperacion de todo el vecindario, se logró salvar á todos los naufragos, muchos de los cuales han tenido que guardar cama de resultas del susto. Entre ellos habia un niño de diez años, cuyo padre presenciaba con la mayor desesperacion el siniestro, y un agrimensor que mientras le arrastraban las olas hacia desesperados esfuerzos para levantar en alto unos planos que llevaba en la mano y salvar así el fruto de su trabajo.

Madrid 4.
Al espléndido almuerzo dado á bordo del vapor Principe Alfonso en el puerto de Barcelona, concurrieron todas las autoridades civiles y militares y los representantes de la prensa. Al tiempo de brindar, levantóse el capitán general y lo

hizo por la Reina y su augusta familia siguiéndose á este otros varios brindis á la industria, al comercio y á la marina. Al mismo tiempo se inició la suscripcion para la estatua de Colon y en el acto quedó suscrita una suma de seis mil reales. Por último, se escribió un brindis firmado por todos los concurrentes, recordando el acertado mando del general Dulce, cuyo documento entregará en Cuba al general el capitán del vapor.

Madrid 4.
Despues de las prácticas geodésicas en que se ocuparon los alumnos pensionados del quinto año de la escuela especial de minas, en las inmediaciones de Madrid, bajo la direccion de su distinguido profesor Sr. D. Juan Pablo Lasala, que lo es de mecánica racional, topografía y geodesia, salieron de esta corte hace cinco dias, en union con los alumnos pensionados del cuarto año, y dirigidos igualmente por sus dignos profesores, los señores D. Matias Luarca, D. Manuel Azeleira, D. José Monasterio y D. Eugenio Maffey, á verificar en Huelga de las Prácticas metalúrgicas, de laboreo de minas, y levantamiento de planos subterráneos.

Madrid 4.
Con ocasion de haberse trasladado esta tarde los restos mortales del eminente actor Sr. Latorre, propone La Epoca que desaparezca la prohibicion de pronunciar discursos en memoria de los hombres notables por sus virtudes ó su talento.

Madrid 4.
El monólogo estrenado anoche en Jovellanos con el título de Julio César, á beneficio del Sr. Arderius, es una especie de revista satírica de los sucesos de actualidad en Madrid. Está escrito con gracia y ligereza; el beneficiado le desempeña con su natural flexibilidad y gracia. El público se rió, aplaudió y llamó al autor Sr. Rivera; á la escena, pero éste no tuvo por conveniente presentarse.

Madrid 4.
En la gran funcion religiosa que se celebró en la iglesia de San Pascual de Aranquez el 29 de mayo, á la que asistieron SS. MM., predicó el Sr. D. Francisco de Paula Mendez, capellan honorario de S. M. y cura de Zujar, en la provincia de Granada. La oracion que pronunció fue tan notable, que llamó la atencion de cuantos la escucharon, tanto por su fondo como por la forma. Creemos que el señor Mendez, dice un colega, está llamado á prestar con su esclarecido talento, grandes servicios á la Iglesia y al Estado.

Madrid 4.
La matricula bilbaina cuenta con un nuevo buque; con la corbeta Dos Hermanas, que fue botada al agua el 3, y es de la propiedad de los Sres. Abascal, de Santander. El constructor ha sido el conocido Sr. Arana.

Madrid 4.
La municipalidad de Tarragona se propone dotar á la poblacion de algunos edificios de utilidad, al par que de necesidad reconocidas. Figuran entre ellos una plaza de abastos, una pescaderia y otros análogos, cuyos estudios está practicando el arquitecto municipal.

Madrid 4.
Por el vapor-correo de Canarias hemos recibido periódicos de Sta. Cruz de Tenerife que alcanzan al 27 del mes último, en cuya fecha nada notable ocurria en aquellas islas.

Madrid 4.
El vapor-correo Santo Domingo, que salió de Cádiz el 15 de dicho mes, llegó al puerto de Tenerife el 18 en 56 horas de navegacion, y continuó sin novedad su viaje para las Antillas.

Madrid 4.
Había llegado tambien, procedente de la Madral, la fragata de hélice de guerra inglesa Archer.

Madrid 4.
De El Eco del Comercio tomamos las siguientes noticias: «Por cartas de la Península se sabe que de orden del gobierno está suspendido el embarque del batallon de Antequera, que venia á guarnecer estas islas.»

Madrid 4.
«Hemos visto con mucho gusto en nuestro querido colega El Guanche, el extracto de la real orden de 12 del actual, mandando al subgobernador de la Gran Canaria declare limpio el puerto de esta capital.»

Madrid 4.
El día 2 del corriente se discutieron y aprobaron por el ayuntamiento de Madrid los presupuestos municipales de la villa. El presupuesto ordinario de gastos para el ejercicio de 1863 y 1864 asciende á 25,297,343 rs. Parece que algunos señores concejales formularon una protesta sobre la forma en que se presentaba la cuestion; pero la mayoría de la corporacion la encontró inapropiada y aprobó el referido presupuesto.

Madrid 4.
Las Novedades reproduce hoy como documento que tiene cierto interes de actualidad, la carta que el general Prim dirigió desde Orizaba con fecha 17 de marzo de 1862 al emperador de los franceses, acerca del estado político de Méjico.

Madrid 4.
La direccion general de obras públicas con fecha 28 de mayo último, ha prevenido al ingeniero jefe de la provincia de Gerona, que á la mayor brevedad se concluyan las importantes obras del puente Burró en la carretera de Olot.

Madrid 4.
El Monteur al dar cuenta del resultado de las elecciones en el vecino imperio clasifica los diputados en cuatro grupos: candidatos oficiales ó del gobierno; candidatos no oficiales; candidatos afectos al im-

perio y candidatos de oposicion. Los candidatos del gobierno estan en inmensa mayoría. Los candidatos que el periódico oficial designa como de oposicion son los señores Berryer, Marie, Thiers, Havin, Emilio Ollivier, Ernest Picard, Julio Favre, Darmond, Julio Simon, Eugenio Kellat, Henon, Plichon, Dorian, Pierron, Leroy, Lanjuinais, Glais-Bizoin y Lambrécht. Como candidato afecto designa solo a Mr. Kolb-Bernard que ha sido elegido en la segunda circunscripción del Norte. Los candidatos no oficiales elegidos sin el apoyo del gobierno, pero afectos al imperio, son el marqués de Andelarre, Pizard, Garnier, de Chambrun, Martel y vizconde de Grouchy.

El día 2 hubo en Londres dos grandes meetings en favor de los polacos, uno en Fulham bajo la presidencia de Sheridan, y otro en Westminster bajo la presidencia de Portier.

Las noticias de los Estados Unidos llegan al 23. Las recibidas de Wicksburgo y Jackson son tan confusas, que es imposible juzgar cuál es la verdadera situación. Unicamente se sabe que el general Grant ocupaba a Jackson el 14 del pasado, y al día siguiente abandonó la ciudad después de haberla destruido completamente. Posteriormente se ha sabido en Washington que Grant anuncia haberse apoderado de algunas obras defensivas de Wicksburgo y en ellas de 37 cañones, y que continuaba la lucha. El mismo general anuncia que quedarán prisioneros todos los confederados que se encuentran en Wicksburgo.

El archiduque Maximiliano de Austria, gran maestro de la orden teutónica, murió el día 1.º de junio en su castillo de Ebenzeier a la edad de 81 años.

El gobierno danés ha enviado a Viena y a Berlín un despacho diplomático que además ha sido comunicado a todos los gobiernos europeos. Dinamarca sostiene que las ordenanzas de 30 de marzo relativas a la cuestión de los ducados, no dan pretexto de reivindicación a la confederación germánica, y que el rey no ha demostrado por acto alguno que quiera desconocer sus obligaciones. Las recientes medidas tienen por único objeto fijar la posición de Holstein respecto a Dinamarca. El gobierno danés declara que las resoluciones federales y las amenazas de Alemania no han dejado escoger a Dinamarca y que las ordenanzas de 30 de marzo serán mantenidas en vigor, pues de lo contrario se debilitaría la monarquía.

Despachos de Nápoles dicen ser inexacto que la marina de guerra italiana haya capturado algunos buques albaneses que conducían a las costas de Nápoles partidarios de Francisco II.

El Morning-Herald ataca con violencia la política del conde Russell en el conflicto con el Brasil. Nadie se atreverá a afirmar, dice, que hubiéramos tratado a Francia, a Rusia ó a los Estados Unidos como hemos tratado al Brasil. En toda su carrera como ministro de negocios extranjeros, Lord Russell no ha hecho más que humillar a los débiles y humillarse ante los fuertes, y la consecuencia es que la reputación de Inglaterra está por tierra. La cuestión del Brasil es la peor de todas y la paciencia del parlamento debe haber llegado a su término.

Acaba de aparecer en Madrid una obra titulada Estudios sobre la organización de la infantería española por el capitán D. Genaro Mendez Nuñez, oficial de la sección de Guerra y Marina del Consejo de Estado. Esta obra forma un folleto de 94 páginas, y es una resúmen de todas las organizaciones que ha tenido la infantería, una historia cronológica de las vicisitudes por la que ha atravesado esta arma desde su organización. El autor termina su trabajo presentando dos proyectos, que abrazan las reformas que en su concepto deben introducirse en el arma, a fin de mejorar el porvenir de todas las clases que se dedican a servir en ella.

En una carta que publica la Independencia belga, vemos que el 19 de abril los franceses rompieron el fuego de sus baterías sobre Puebla, a la distancia de 183 metros de los cañones mejicanos. Después de un bombardeo vigorosamente seguido durante algún tiempo, tres líneas se flaquearon al asalto y el fuego de fusilería duró hasta hora bastante avanzada de la noche. El ataque, dice la carta, ha tenido por resultado la toma por los franceses de dos manzanas de casas detrás del convento del Carmen. El tercero de azueros, el 18 de cazadores de a pie, los turcos y el 99 de línea, sostuvieron este ataque y todos se batieron bien. El marqués de Gali-fet se distinguió altamente animando a sus soldados, pero por desgracia recibió una herida grave aun que no peligrosa.

En París se trabaja con mucha actividad, y grandes esperanzas de buen éxito, por parte del Soberano Pontífice un presente digno del jefe visible de la iglesia católica.

La bula Ineffabilis, en la cual se declaró dogma de fe el misterio de la inmaculada Concepción de María, se trasladará a todos los idiomas y dialectos que se hablan en el mundo, y en una riquísima colección de manuscritos, todas estas traducciones, ocuparán un lugar distinguido en la biblioteca del Vaticano.

En Londres se ha creado una empresa para vender en comisión las lanas que se le remitan de todos los puntos del globo. Por lo que este asunto pueda interesar a los ganaderos españoles, diremos que las bases principales de la sociedad son: poner suercasales en los centros productores, para recibir el género y remitirlo al depósito central; tener la lana en el depósito cuanto tiempo sea necesario, no cobrando los derechos de comisión y almacenaje hasta después de vendida; las ventas se harán en pública subasta, debiendo partir las pujas del precio establecido por el ganadero; por último, de empresa prestará a los que remitan lana, a un módico interés, la cantidad que quepa en el valor de la lana.

Tiene por infundados El Contemporáneo los rumores de crisis que ayer circularon porque dice que se fundan sobre todo en supuestas disidencias entre los Sres. Concha y Vaamonde.

El Contemporáneo dice que ha hablado con personas que salieron el lunes de París y que momentos antes habían conversado con personas importantes del gobierno francés, y nada se sabía del levantamiento del sitio de Puebla, a pesar de que el día anterior, como domingo llegó a Liverpool un vapor de los Estados Unidos. Añade que a última hora han asegurado que el embajador de Francia en esta corte no recibió ayer tampoco noticias oficiales.

Cree El Contemporáneo que es una cosa indudable la retirada de los franceses de Puebla, si bien dice que le llama la atención que el telegrama que ha acreditado mas los rumores sobre la retirada de los franceses sea, según se dice, uno dirigido al general Prim por un alto funcionario de la isla de Cuba, mientras el capitán general, Sr. Dulce, nada ha comunicado al gobierno tratándose de un suceso tan grave, aunque no lo conociese de un modo oficial.

La afección a las antiguas fiestas de calle que en estos días de la octava se acostumbran celebrar en algunos pueblos de Cataluña, va disminuyendo, en términos que este año parece ser varios los barrios para los cuales no se han podido encontrar administradores.

Ha fallecido en Valencia el Sr. D. José Ortiz y Ortiz, comendador de Carlos III y director que era del hospicio de aquella ciudad.

Ha llegado a Reus el Sr. D. Estanislao Figueras diputado a Cortes por Barcelona.

También en las Baleares han caído lluvias abundantes, que si bien provechosas por lo general no han dejado de causar al propio tiempo daños en algunos sembrados.

El viernes de la semana anterior varó al salir del puerto de Palma la fragata de guerra Esperanza. Por fortuna el buque fué puesto a flote después de algún tiempo y bastante trabajo, sin que experimentase averías. Los diarios de Palma al dar esta noticia recuerdan la urgente necesidad de proceder a la limpieza de aquel puerto para evitar parecidos percances.

Los periódicos ingleses publican la correspondencia cambiada entre lord Russell y el ministro del Brasil en Londres antes de la ruptura de las relaciones diplomáticas entre ambos países. Esta correspondencia se compone de cuatro documentos: El primero es una carta del representante brasileño fechada el 3 de mayo en que pide al gobierno británico que desaproveche las represalias ejercidas por Inglaterra a consecuencia del acto de piratería cometido por los brasileños con el buque Principe de Gales. El segundo es la contestación del conde Russell, en la cual dice que toda la satisfacción que puede dar consiste en expresar los sentimientos amistosos que el gobierno inglés tiene por el brasileño. El Sr. Moreira contesta al conde Russell pidiéndole sus pasaportes y el cuarto documento es una carta del 28 de mayo en la que el jefe del Foreign Office después de tratar de justificar la conducta de Inglaterra manifiesta su sentimiento por una interrupción inútil de relaciones diplomáticas.

El emperador Napoleon irá a Vichy para el 30 de junio.

El Constitucional declara que si se descubriese otra política mas conveniente que la de la union liberal para labrar la felicidad pública, el general O'Donnell la apoyaría con tanta decisión como si fuese, exactamente la misma a cuyo frente se ha hallado por espacio de mas de cuatro años; y que los leales amigos del general O'Donnell tienen tan poco empeño en que este vuelva por ahora al poder como el general O'Donnell mismo, que en todas las ocasiones considerará su entrada en él como el mayor de los sacrificios que el amor a su país y a su Reina pudieran imponerle.

Hace no ar un periódico que las distinguidas pruebas de respeto y de consideración con que es recibida en Marruecos la embajada de España, las fiestas y los honores con que todos aquellos pueblos se afanan por expresar su cariño y estimación a España, son una elocuente prueba de la gran importancia que nos ha dado en aquel país, como en toda Europa, la gloriosa guerra de Africa.

Las noticias que se reciben de distintas localidades están contestes en que los campos se han compuesto extraordinariamente con las últimas lluvias. Los sembrados que estaban atrasados han adquirido notable leonía, y las plantas darán gran producto con el desarrollo de los hijuelos. Según noticias, hay mucha mancha de uva; la de aceituna no es tanta.

Los precios de la carne han bajado con motivo de hallarse en el deshecho. Los corderos han bajado en Madrid dos cuartos en libra. Los compradores de lana recorren los pueblos y los puntos de esquilco, que por cierto se ha verificado en

muymalas condiciones por el agua, viento y el fresco de la noche. Ignoramos a como se habrá fijado el precio de la lana leonesa. Hay resistencia a pagar la mancha de 400 rs.; pero creese que al fin será este el precio ordinario. Sale poca y muy lavada. En los Pedroches se ha ofrecido a 114 rs. arroba; en Cabeza de Buey a 118. En el extranjero se han hecho algunas compras de este fruto a precios no tanto bajos.

De Nápoles escriben con fecha 26 del pasado. El general Lamarmora salió repentinamente el otro día para la Basilicata con un escuadrón de caballería, y hasta ahora no se ha recibido de él ninguna noticia. Supónese que ha ido a dictar medidas eficaces para evitar que los facciosos acosados se trasladen de una a otra provincia, y a inspeccionar al mismo tiempo todos los destacamentos militares.

Por la parte de la frontera pontificia no ocurre ahora novedad, y se están reorganizando los guardias nacionales de las aldeas, distribuyéndoles armamento, del que habian carecido hasta el día.

Leemos en la Patria: Sábese que una de las proposiciones austriacas que en union de las de Inglaterra han servido de base a la última nota pasada por Francia a Rusia con motivo de la cuestión de Polonia, era que se concediera a este país una representación nacional cuyas atribuciones no excedieran de las que tiene una dieta provincial parecida a la dieta de Galitzia. El gobierno francés adoptando este punto esencial como todas las demás proposiciones austriacas le ha modificado dándole mayor estension de modo que la representación polaca tenga mayores facultades. Creese que las notas de las tres grandes potencias se enviarán a su destino dentro de pocos días.

Cartas de Viena dicen que el personal de la embajada francesa en aquella corte está reducido a un segundo secretario encargado de negocios a causa de estar usando licencia los demás miembros de la embajada.

Las noticias de Polonia son hoy de escasa importancia. Los despachos de Cracovia dan cuenta de algunos triunfos alcanzados por las partidas polacas.

La universidad de Varsovia se ha cerrado porque casi todos los estudiantes se han unido a los insurrectos. De 727 que habia, cuatro ó seis militan en el campo de los insurrectos.

TERCERA EDICION.

Hoy a las tres de la tarde se ha reunido el Consejo de ministros en la secretaría de Estado. Supónese que en él se habrá tratado de algunos nombramientos de Guerra y Gobernación.

La compañía del teatro de la Zarzuela para el año próximo se compondrá, según los contratos hasta ahora verificados, de las Sras. Isturiz, Rivas, Checa, Leonardi y Esteban y de los Sres. Caltañero, Obregon, Dalmau, Salces, Calvet, Landa, Arderius, Carratal y Cuervo.

Las funciones del teatro de la Zarzuela en la presente temporada terminarán mas ó menos pronto, según agrade mas ó menos la Clara de Rosenberg.

Parece que el gobierno se propone consultar al Consejo de Estado, sobre la censura que algunos prelados han lanzado sobre impresos aprobados por la censura civil después de hacer en ellos todas las supresiones y correcciones que se han creído necesarias para que ciertas obras francesas traducidas al español, no contengan nada contra la moral y la religion.

Contra lo que se esperaba no han llegado hoy las correspondencias traídas por el último correo de Cuba llegado a Vigo. Esta circunstancia difiere por un día mas la averiguación de la certeza ó falsedad que pueda haber en las noticias de Méjico que han circulado estos días acerca de la situación de los franceses en Méjico.

El gobierno ha desestimado la instancia presentada por el rematante del Teatro Real de Madrid, para que declarándose el exento de responsabilidad, se le devuelva el depósito de 30,000 rs. que hizo para tomar parte en la subasta, y se le ha prevenido que si en el término que marca el pliego de condiciones, no deposita el millón de garantía que marca el mismo, el gobierno declarará nula la adjudicación hecha del teatro, y dará orden para que los 30,000 rs. de la primera fianza pasen a la Caja general de depósitos. Si esto acontece, lo mas probable es que el gobierno de publicidad a las proposiciones hechas por el Sr. Bagier, por sí se presenta quien las mejore.

Desde hoy el tren-correo de Madrid a Zaragoza lleva coches de tercera clase, y hace parada en las principales estaciones intermedias.

El Reino de anoche publica el siguiente párrafo: "Hoy se celebrará Consejo de ministros, bajo la presidencia de S. M., en el cual, de acuerdo todos los consejeros de la Corona con el programa ministerial, y comprendiendo perfectamente las exigencias de nuestra actualidad política, sin perder de vista que está próxima la campaña electoral y que es crítica la situación que atraviesa Europa, propondrán al alto criterio del Trono aquellas medidas que de un modo directo han de conducir al desarrollo de una política tan liberal y conservadora como eminentemente nacional."

Sobre estas líneas a las que se ha dado gran importancia por la que tiene el periódico que las publica, solo creemos deber decir que no se ha realizado el

anuncio de El Reino; que S. M. la Reina ha presidido hoy el Consejo de ministros; y que no creemos próxima ninguna medida de la gravedad e importancia que pudieran hacer esperar las palabras de nuestro estimado colega.

Tampoco hoy se han recibido despachos oficiales, ni en el gobierno ni en la embajada de Francia, sobre los sucesos de la guerra.

Esta tarde habrá firmado S. M. la Reina los decretos nombrando:

Director general de artillería, al ex-ministro de Marina D. Juan Zabala, marqués de Sierra-Bullones;

Vocal gerente de la junta de redenciones militares, al ex-ministro de la Guerra y teniente general D. Laureano Sáiz;

Director general de carabineros, al general Barrenechea.

El general Mendinueta, que se encuentra hace días en Madrid, y que era considerado como presunto director general de carabineros, vuelve, por su voluntad, y con satisfacción del gobierno, a encargarse de la capitania general de las islas Baleares.

En la subasta verificada ayer en la dirección general de Loterías, se adjudicaron las letras que la misma gira a cargo de sus administraciones, al conocido banquero D. Guillermo Rolland.

Cartas de París dicen que el gobierno imperial no participa de la mala opinión que el público principia a formar de la habilidad que el general Forey ha desplegado delante de Puebla, y se atribuye la salida de este de Orizaba antes del tiempo que el general francés juzgaba necesaria, a órdenes espresadas del gobierno imperial, que tenían relacion con el deseo de que Puebla fuese tomada antes de las elecciones generales.

Una carta de París que hemos visto presenta a los polacos con grandes esperanzas de que el gobierno imperial francés los auxilie de un modo mas activo como medio de dar al valor y la influencia francesa un campo mas fácil que el de Méjico.

La diputación provincial de la Coruña en el instante que tuvo conocimiento de la cesantía del Sr. Suarez, gobernador de la misma, le dirigió una atenta y honrosa comunicación, en la que después de hacer una reseña de todos los ramos de la administracion pública, en los que el Sr. Suarez habia tenido una iniciativa directa, concluye manifestando que haciéndose eco de los justos sentimientos que hacia su persona abrigaba la generalidad del país, declaraba que habia merecido bien de la provincia.

Ayer el capitán general del primer distrito, señor marqués del Duero, invitó a S. M. el rey a que presenciara las maniobras que hoy por última vez y para ensayar la nueva táctica debían ejecutar cinco de los batallones que forman la guarnición de esta corte y que pasan a otros distritos. S. M. aceptó la invitación y con efecto a las cinco de la mañana de hoy salió de palacio S. M. el rey acompañado de los generales marqués del Duero y de la Habana, del capitán general de la provincia, de los directores de las armas, varios jefes que componen la junta consultiva y Tribunal Supremo de Guerra y Marina y otros oficiales generales hasta el número de diez y ocho, dirigiéndose todos a la dehesa de Amaniel, donde empezaron desde luego las maniobras. Estas han demostrado el profundo estudio que el señor marqués del Duero ha hecho de la táctica y las ventajas que lleva la de su invención a las conocidas hasta el día. Las maniobras terminaron después de las nueve de la mañana y a las diez se encontraban en sus cuarteles, los cuerpos que han tomado parte, que son los regimientos de San Fernando, Borbon y el batallón de cazadores de las Navas, que componen la brigada al mando del Sr. Caballero de Rodas.

Varios vecinos del barrio de Chamberí se han acercado a nuestra redaccion para aplicarnos llamemos la atención del gobierno de S. M. a fin de que disponga lo conveniente para que se traslade a otro punto mas lejano el polvorin situado en el Campo de Guardias. La tempestad del jueves último puso en alarma a los vecinos de este barrio, por el temor fundadísimo de que alguna exhalacion cayese en dicho edificio, con tanto mas motivo, cuanto que en el pasco de Luchana, casatahona, y en la era titulada del Mico cayeron dos. El público comprenderá la razon de la alarma de aquellos vecinos y lo espuesto que se está, a que ocurra un suceso que ocasionaria males incalculables.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres 5. Hoy se ha firmado en el ministerio de Negocios extranjeros el protocolo por el cual se reconoce como rey de Atenas al principe Guillermo de Dinamarca.

Copenhague 6. Hoy ha recibido S. M. el rey a los delegados de la Asamblea de Atenas. S. M. ha aceptado la corona de Grecia en su nombre y en el del principe Christian para el joven principe Guillermo.

Hoy, después de concluidas las maniobras militares que han tenido lugar en la dehesa de Amaniel, S. M. el rey ha invitado a almorzar a todos los generales que le han acompañado y a los jefes de todos los cuerpos que han tomado parte en las maniobras. El almuerzo ha tenido lugar en las mismas habitaciones de su majestad el rey, quien se dignó colocar a

su derecha al señor marqués del Duero, y a su izquierda al señor ministro de la Guerra, marqués de la Habana. Al despedirlos S. M. aseguró a los jefes de los cuerpos lo muy satisfecho que habia quedado de las maniobras, encargándoles que lo manifestaran así a sus subordinados.

Anteayer, después de estar cerrada la Bolsa, el portero Francisco Pigneras, que estaba solo en el salon, encontró una cartera con sesenta y siete mil duros en billetes del Banco de España. Al día siguiente procuró averiguar la persona que habia perdido dicha suma, que lo era el cobrador Manuel Frade, y se la entregó. Rasgos de honradez como el de Pigneras son dignos del mayor elogio y de una grande recompensa.

El señor ministro de Fomento, en atencion a las necesidades del servicio, ha nombrado un segundo ingeniero en la provincia de Gerona.

El señor marqués de Villaseca ha entregado al capellan mayor de las monjas de San Pascual de Aranjuez, D. Julian Peña, 1,000 rs. con el objeto de que los reparta a los pobres u otro objeto benéfico de igual naturaleza. El digno sacerdote Sr. Peña, sabiendo que se trata de crear un hospital en aquel real sitio, y convencido de que ninguna mejor aplicacion que esta podia tener el rasgo filantrópico y laudable del señor marqués de Villaseca, ha entregado a su vez 1,000 reales al señor alcalde-corregidor con destino a los fondos que se reúnen para el establecimiento del hospital. Aplaudimos sinceramente tan oportuno donativo del señor marqués.

Nos dicen de París el 3 a última hora que los periódicos radicales habian hecho una manifestacion simultánea, declarando que el triunfo electoral de París no debia consistirse en un acto hostil hacia el imperio, sino hacia la política que este seguia actualmente en las principales cuestiones pendientes.

En una carta de París de 1.º de este mes encontramos el siguiente párrafo: «Decididamente se envían a Méjico 3,000 hombres y seis buques de guerra. Las noticias de Puebla siguen siendo poco lisonjeras, y se cree que no se llegará a la ciudad de Méjico hasta el mes de diciembre, y esto admitiendo que no se presenten nuevos obstáculos. Ha sido condecorado el coronel mejicano que se ha distinguido combatiendo con los franceses.»

El principe Czartorsky, sobrino del que habita en París, ha regresado de Dinamarca, donde ha sido recibido con la mas viva simpatía por el rey, y se le ha obsequiado con fiestas magnificas.

El 2 se verificó en Lisboa un gran banquete que los hombres políticos liberales dieron en honor del Sr. Sabino Coelho, expulsado de la Cámara popular por acuerdo de la misma. Asistieron a la invitacion muchos exministros, y personas notables, entre ellas gran número de periodistas. Al finalizar la comida se brindó por el rey, por la patria y por la independencia parlamentaria. Una música amenizó el acto; que después de todo no ha sido otra cosa que una protesta pacífica contra el voto del Parlamento, contrario al Sr. Sabino.

Se ha celebrado en Muro la fiesta a Nuestra Señora de los Desamparados con extraordinaria ostentacion. El pueblo acudió en masa al templo, concurriendo tambien el señor arzobispo de Valencia, que a la sazón se encontraba girando una visita pastoral. El sermón, pronunciado por un ilustrado predicador fué muy elocuente y causó honda sensacion en el auditorio. La funcion, en fin, ha sido tan solemne como pocas veces se habia celebrado.

El Pensamiento Español se ocupa de ciertos artículos publicados por la prensa de Sevilla, pretendiendo demostrar que la jurisdicción exenta de la inculta orden de San Juan de Jerusalem, quedó estinguida con la publicacion del Concordato de 1851 y de las letras apostólicas de 3 de setiembre del mismo año. El Pensamiento aduce algunas consideraciones para demostrar que existe dicha jurisdicción, y que los serenísimos señores infantes de España continúan en la pacífica posesion de la autoridad que obtuvieron por las pontificias; y concluye diciendo: (Aqui terminariamos estas líneas, que solo tienen por objeto deshacer una equivocacion y combatir una opinion estraviada y errónea; pero como en los artículos referidos hemos observado que se niega a S. M. real el serenísimo señor infante D. Francisco de Paula la potestad de nombrar para los cargos eclesiásticos del territorio Nullius Diocesis del Real Baylage de Lora y encomienda de Alcolea del Rio, y lo que es mas extraño se asegura que ha cometido abuso verificando semejantes nombramientos, creemos que la autoridad civil de Sevilla ha debido impedir este descauto.)

Ayer tarde murió en el hospital el herido que según dijimos habia sido herido en la calle de Jesus y Maria con un navajazo en el bajo vientre. Aun no se sabe de dijo quien le hirió; pero según hemos oido ayer mismo fué preso en la calle de Atocha otro sugeto, tambien herido, en quien por diferentes razones recaen sospechas de que pueda ser el culpable o autor de la muerte indicada. Por el juzgado de la Audiencia se practican las mas eficaces diligencias para poner en claro los hechos.

Mañana se celebrará en la parroquia de San Ildefonso la solemne función de Mi-
nerva. A las cinco de la tarde saldrá la
procesión, dirigiéndose por la Corredora
Baja de San Pablo, calle del Pez, Ancha
de San Bernardo, Luján, Desengaño, Val-
verde, Cofán, á la parroquia.

Las corridas de toros con cuerda, que
tantos desastres ocasionan, deberían sus-
primirse; pero lejos de ser así, vemos en
los diarios de varias provincias que figu-
ran siempre como una de las diversiones
favoritas de los vecinos. Últimamente se
han verificado en Castellón, y en el primer
día fué víctima un muchacho ya cre-
cido, el cual sufrió una cornada que le
dejó espirando.

Desde el lunes al miércoles próximo
estarán, espuestos, de doce á dos, en la
Sociedad central de arquitectos, el pro-
grama y plano para la construcción del
nuevo teatro que se proyecta en Cádiz, á
fin de que puedan examinarse los intere-
sados que quieran tomar parte en el
concurso y puedan enterarse de las condi-
ciones á que han de sujetarse los pro-
yectos que hayan de presentarse.

El lunes á las tres de la tarde se vacu-
nará á los niños pobres de las parroquias
de San Luis, San Martín, San Ginés y
Santa Cruz, en la casa de socorro, calle de
Jacometrezo, núm. 26.

Han sido sentenciadas otras dos causas
de las que pesaban sobre El Contemporá-
neo. En una ha sido absuelto. En la otra
formada contra el número 116, ha sido
condenado el secretario de la redacción á
veintiseis meses de destierro, 400 duros
de multa y las costas y gastos. De esta
sentencia queda también libre, en virtud
del real decreto de indulto que hace pocos
meses espidió S. M.

El cazador de quien dijimos ayer que
se había herido de un tiro de escopeta la
mano derecha, es el catedrático del Insti-
tuto de San Isidro y antiguo periodista
D. Manuel Cuendias. No ha sido preciso,
como se temía, hacerle la amputación,
pero la herida es bastante grave.

El día 13 llegarán probablemente á
Madrid, á donde vienen de guarnición,
los cazadores de Cataluña, que han salido
ya de Sevilla.

El consejo de guerra que ha juzgado á
D. Manuel Hernandez Sanchez, capitán
cajero del primer tercio de la guardia ci-
vil, que se fué llevando 329,723 rs., ha
impuesto á dicho procesado, juzgado en
rebelía, diez años de presidio, sin per-
juicio de oírle si se presentase á dar sus
descargos.

Por el jefe de la seccion de orden publi-
co del gobierno civil se han dictado las
más eficaces disposiciones para evitar el
que en las casas de dormir se alberguen

ciertos pájaros de mal agüero, gente in-
documentada y de mal vivir, que consti-
tuye una verdadera plaga. El Sr. Ralero,
que es el jefe á quien nos referimos, para
conseguir que sus órdenes sean cumpli-
mentadas con más eficacia, dedica mu-
chas horas de la noche á recorrer los pun-
tos que considera sospechosos, y anoche
mismo se retiró á las cuatro de la ma-
ñana, despues de haber visitado con
el inspector Sr. Briones varias casas, y
mandado á la cárcel mas de 20 individuos,
gente toda de provecho.

En el mercado de granos de esta corte
se han vendido hoy 2,141 fanegas de tri-
go, de 47 á 54 rs. fanega, quedando por
vender sobre 417 fanegas; cebada de 26 á
29 rs. fanega y la algarroba á 43.

No es muy exacto el proyecto de mar-
cha de trenes que para el servicio de la
línea del Norte se publicó el 1.º del
actual. La combinación presentada á la
aprobación del gobierno y sobre la cual ya
han informado favorablemente la dirección
de Correos y los ingenieros de la división,
ofrece todas las ventajas que el público
pueda desear, tanto en las horas de salida
como en las de llegada á Madrid. Los trenes
directos serán dos: el que saldrá de
Madrid á las diez de la mañana, hora co-
modísima, llegará á Olazagoitia en trece
horas, habiendo recorrido 534 kilómetros.
Al regreso llegará á Madrid á las seis de
la tarde, habiendo salido de Olazagoitia á
las cuatro de la mañana. Los demás son
menos rápidos segun su clase y se con-
servarán los exclusivos para el Escorial y
los de recreo.

Por el inspector de vigilancia Sr. Plaza
ha sido preso y puesto á disposición de la
autoridad competente, un matrimonio á
quien se cree autor del robo cometido en
el número 21 de la calle del Ave-Maria el
9 de febrero último.

Todavía no se sabe cuándo saldrá para
su nuevo destino el regimiento de Bor-
bon. El de la Constitución no vendrá tam-
poco por consiguiente hasta que salga
aquel.

Hoy al medio día, por la calle de Pro-
curadores, que es el callejón que se halla
entre los Consejos y la casa de Malpica,
pasaba un carro con catorce pellejos de
vino y tirado por cinco mulas. De repen-
te fuese el terreno y se abrió un boquete
casi circular que cogía de acá y de allá y
se hundió el carro y la mula de varas,
salvándose el carretero porque se ape-
riñó con tiempo y se arrojó del carro. Lo
grande desengañar las otras mulas. El
carro ha quedado en posición vertical con
las varas hacia arriba, y sin embargo, no
llega á la superficie, con lo cual se de-
muestra la profundidad del hoyo que se
ha formado con gran peligro para las ca-
sas contiguas.

La noticia del hundimiento produjo la

alarma consiguiente y como el edificio
del Tribunal de cuentas no tiene la segu-
ridad necesaria, temieron que pudiera
correr peligro y se suspendieron los tra-
bajos tratando de ponerse en salvo mu-
chos empleados hasta que se averiguó que
no había riesgo. En el momento en que
las autoridades tuvieron noticia del he-
cho adoptaron las convenientes disposi-
ciones para sacar el carro abriendo una
zanja á lo largo de la calle; pero es tarea
larga y peligrosa, y en tanto siendo im-
posible sacar la mula, continuaba pade-
ciendo y demostrando en sus bramidos
que sufría dolores horribles, puesto que
tenía sujeto por una rueda el cuarto tra-
sero y la cabeza bañada en sangre dobla-
da sobre la otra rueda.

Esta tarde á las siete se ha verificado
con extraordinaria pompa la traslación
de los restos mortales del célebre actor
D. Carlos Latorre desde la parroquia de
San Sebastian al cementerio de la Sacra-
mental, d. San Nicolás, donde reposan
tantos otros hombres célebres.

Esta mañana temprano fueron reco-
ridos del cementerio general aquellos pre-
ciosos restos y conducidos á la parroquia
de San Sebastian donde se celebró una
misa de cuerpo presente por el alma del
célebre actor y cumplido, caballero señor
Latorre.

Desde las cinco de la tarde se ha ago-
pado á la iglesia de San Sebastian las
principales notabilidades artísticas y lite-
rarias de nuestro país.

A las siete menos cuarto se puso en
marcha la comitiva. Marchaban delante
hasta veinticuatro pobres con hachas en-
cendidas.

Seguía una banda militar tocando
marchas fúnebres. Detrás iba una mag-
nífica estufa dorada, dentro de la que iba
la caja que conserva los restos del señor
Latorre, cubierta con el manto de la Or-
den de Carlos III, y cerraba la comitiva
millares de personas distinguidas, vesti-
das todas de luto.

Las cintas de la caja las llevaban los
autores dramáticos señores Rubi y Egul-
laz, y los actores señores Catalina (don
Juan), Arjona (D. Enrique), Pizarro y
Romea (D. Florencio).

La comitiva se dirigió por la calle del
Príncipe. En el balcón del teatro de este
nombre se hallaban las principales actri-
ces de los teatros de Madrid. El carro se
detuvo, y mientras la orquesta de los tea-
tros tocaba una marcha fúnebre, las actri-
ces arrojaron sobre los restos del Sr. La-
torre inmensos ramos de flores y grandes
coronas de siemprevivas.

ultimo tributo rendido á la memoria del
Sr. Latorre, ha sido digno de su fama.

Por la sentencia que ha recaído en la
causa que se ha seguido contra el nú-
mero 2,207 de La Iberia por injuria y
calumnia al presidente del Consejo de
ministros que fué general O'Donnell, ha
sido condenado el secretario de la redac-
ción á dos años de destierro, cincuenta
duros de multa, pago de costas y á las
penas accesorias. Por la misma senten-
cia se manda sobreseer respecto al editor
responsable sin perjuicio de las penas pe-
cuniarias que en su caso pudieran subsi-
diariamente afectarle. Se manda cancel-
lar la fianza prestada por D. Pedro Calvo
Asensio, que se levante el embargo de
25,000 rs. hecho sobre el periódico y que
este publique en sus columnas la senten-
cia en el término de 15 días.

Hoy se ha dicho que el gobierno fran-
cés solicita del español el envío de 10,000
hombres de nuestro ejército de Cuba á
Méjico. Nosotros tenemos por completa-
mente falsa esta noticia.

BOLSA. COTIZ. OFIC. DE HOY 6.

	Ult. pr.		Ult. pr.
Efectos públicos		De jun. 2,000	97-00
Cons. al con.	53-20	De ago. 2,000	101-25
Id. fin de mes	53-40	De julio 2,000	99-50
Dif. al con.	48-85	De mar. 2,000	par.
Id. fin de mes	00-00	Obras públicas	par.
Id. fin próx.	00-00	Canal del Il.	142-25
Amort. de 1.ª	38-00	Oblig. del E.	99-20
Id. de 2.ª	22-80	Banco. Espa.	219-50
Personal.....	00-00	Créd. de Esp.	1,900
Carreos y socs.	97-75	Id. Mob. Esp.	1,900
De abril 4,000	97-75	O. de la mis.	2,000
De á 2,000.....	98-00	Canal Castill.	4,000

ESPECTÁCULOS DE MAÑANA

ZARZUELA. — A las 9. — El colegial.
Una vieja. — Julio César.
VARIADAS. — A las 4 y 1/2 de la tarde
y 9 de la noche. — Los encantos de Brian.
CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO. —
A las 5 de la tarde y á las 9 de la noche,
función de ejercicios equestres y gimnas-
ticos, bajo la dirección del Sr. Cisnelli.
CIRCO DE PRICE. — A las 5 de la tarde
y á las 9 de la noche, función de ejerci-
cios equestres y gimnásticos.
CIRCO GALLISTICO DE RECOLETOS.
A las doce en punto principiará la funci-
on 87.
PARAISO. — (Fuera de la puerta de
Santa Bárbara, frente á la fabrica de ta-
pices). — Gran función de baile campestre
y fuegos artificiales. — Los pormenores se
anunciarán por carteles.
LA LIRA. — (Platería de Martinez). —
Esta sociedad celebra su acostumbrada
reunion de baile, de 4 á 8 de la tarde.
ELISEO MADRILEÑO. — (Gran jardín
de recreo en el paseo de Recoletos). — A
las 6 y 1/2 tendrá lugar la función extraor-
dinaria, que no pudo celebrarse el jueves
último por el temporal.

Al día siguiente salió esta para ir á pe-
dir algún dinero á la leñera, para cuya
casa cosa: permaneció mucho tiempo au-
sente, y cuando volvió parecía profunda-
mente agitada, sus miradas era inciertas,
sus piernas se negaban á sostenerla, y
sacudidas nerviosas agitaban de vez en
cuando su cuerpo. Susana la interrogó
con su solicitud habitual, á la que Emma
contestó atribuyendo su mal á una indis-
posición sin consecuencia. Luis, en cam-
bio, no advirtió nada, pareciendo muy
preocupado á su vez.
Cuando estuvieron solos, Emma se
acercó al joven, y colocándole su mano ar-
diente entre las de él, exclamó:
—Luis, no tendis nada que decirme?
—A estas palabras el joven se estremeció,
y habló algunas frases negativas.
—Tan desconocido es el amor, y tan
poco francos son los sacrificios de la mu-
jer, que nunca los apreciáis en lo que valen.
—¿Qué queréis decir?
—Quiero decir que creis haberos pro-
bado la extensión de mi ternura, para que
no me hicierais la afrenta de dudar de
ella.
Luis palideció al oír hablar á Emma de
este modo extraño, y queriendo dar á la
conversación giro distinto exclamó:
—Si vais á empezar el capítulo de las
indirectas que son en amor la filiteria
que prelinda la metralla, suprimidlas y
atacad desde luego.
—¿Qué injusto sois conmigo! exclamó
Mme. de Escoman con amargura: pero
no debo admirarme de que seáis injusto
puesto que ya no me amais.
—¿Qué no os amo? repuso Luis de Fon-
taniel con una impaciencia, bajo la cual
queria pculiar el embarazo que le produ-
cia aquella escena. Como vos con vuestro
talento, con vuestra superioridad os re-
batais á emplear argumentos dignos de
una griseta arrebatada? Que no os amo!
Es decir que he olvidado vuestro afecto,
vuestro desinterés, vuestros sacrificios;
es decir, que no soy un caballero, no es
esto lo que queréis decir? ¿Qué os en-
ganais; mi amor podrá haber cambiado de
forma; es la ley común de la naturaleza;
no será ya el árbol que muestra en su
primavera la lozanía de su follaje, pero
si el que encierra en otoño toda la savia
en sus raíces: que importa, pues, la cau-
sa cuando el resultado es el mismo?
—Todo eso es mas que lo que os vengo
pidiendo, hace tiempo, y sin embargo,
me lo negais.
—¿Qué me pedis? hablad.

—Vuestra confianza.
—¿Cuándo y cómo os ha faltado? repuso
Luis turbándose á pesar suyo.
Un pensamiento repentino animó á la
joven, sus mejillas se tinieron de un vivo
carmín y exclamó con acento vibrante:
—Escucha Luis: tu ignorarás hasta
qué punto el amor puede trasformar á
una mujer; crees que los celos son los que
me obligan á hablarte, y te engañas; yo
era sincera al decirte hace algún tiempo
que Emma de Escoman había muerto,
que lo que quedaba de ella se transformaba
en sangre de tu sangre, en vida de tu vi-
da; que no podría sufrir mas que cuando
tú sufrirías; sonreír mas que cuando tú
estuvieras alegre. Este papel tan humilde
al lado del que tus juramentos me habían
dado el derecho de esperar, creí que no
me le arrebatarias nunca, que vuestra es-
timación despendida de todo lazo egoista
sobreviviría á nuestro amor y creí que re-
nunciando al título de esposa que en tiem-
pos mas felices me concedias, no me negarías
nunca el título de hermana. Era otro
sueño mio puesto que no me habais creído
digna de confiar me la dicha que para tí
se prepara.
—¿Qué queréis decir? no te comprendo.
—Por última vez, Luis, sé franco con-
migo.
—Ya me impacienta; ignoro lo que ha
podido inspirarte tales extravagancias.
—Pues bien; una vez que tu no quieres
hablar, hablaré yo.
—En horabuena, habla, dijo el joven
volviendo á palidecer á pesar suyo.
Hubo un instante de silencio; durante
el cual Emma parecía reunir todo su va-
lor; por fin abrió desmesuradamente los
ojos, quiso articular una palabra y de
nuevo se arrepiñó exclamando entre so-
llozos:
—Oh! no puedo, no puedo!
—Hablad, exclamó Luis que ya había
logrado serenarse otra vez; venidme esa
invenición, ó mas bien esa calumnia.
—Emma irritada al oír estas palabras y
sin ser ya dueña de sí exclamó con indig-
nación:
—No es calumnia; es que os casais!
—Luis de Fontaniel se estremeció.
—Os casais! repuso Emma con acento
trémulo.
—Mentira.
—Mme. de Escoman tomó de un canas-
tillo próximo algunas piezas de leñería y
unas iniciales acompañadas de una coro-
na de conde.
—Os casais, dijo por tercera vez, y la
casualidad ha querido que sea yo la on-

cargada de coser parte de la ropa de vues-
tra prometida. Os casais con una huerfa-
na rica, muy rica, segun me han dicho.
Luis bebió el rostro entre sus manos.
—No creais que en este momento en
que tanto sufro, cedo á ningún pensa-
miento egoista. Emma no tiene lágrimas
para sí, y si llora no es por una separa-
ción que hace tiempo ha previsto, sino
por vuestro falta de franqueza, de amis-
tad.
El joven se arrastró á sus plantas y cu-
brió sus manos de besos y de lágrimas.
—Ingrato! exclamó Mme. de Escoman;
crees que yo conservaba la menor ilusión?
Crees que este desengaño no le había ya
previsto mi ternura? Crees que no estaba
resignada á beber el cáliz hasta las heces?
Te engañas; este desengaño que debía ma-
tar mi última ilusión, yo se le pedí á Dios;
si él había de hacerme feliz; tú sabes que
los pesares que no alcanzan mas que á mí
no me asustan; yo he sacrificado mi feli-
cidad á tu dicha; y por última vez te repi-
to que no te condeno; no te acuso, no ha-
go mas que recomendarle por haberme
ocultado un secreto que me correspondía
por tantos títulos.
—A mi vez te juro, Emma, que cuando
dije sí, tu pensamiento me guiaba; y el
deseo de sacarte de esta miseria; de estos
pesares á que has descendido por mí.
—Te creí; quiero creerle; pero no se-
trata de mi dicha, sino de la tuya; y por-
eso no has debido dudar de mí. Se trata
de asegurarte sobre sólidas bases; dicen
que la esposa que te está destinada es jó-
ven; será pura y te amará; yo dije Emma
con voz poco distinta; yo pediré á Dios
que haga pasar mi cariño á su alma.
—Pero y tú? y tú?
—Por qué ocuparte de mí replicó la
marquesa vacilando á pesar suyo bajo la
cruz que había creído poder soportar; qué
importa lo que será del cadáver, si el alma
se desata de los lazos que la unen á él?
Luis de Fontaniel se aterró de la amari-
gura que encerraban estas últimas pala-
bras, y un sincero arrepentimiento pene-
tró en su alma.
—No hables así, exclamó; yo no quiero
que tú riqueza, mi ambición, mi porve-
nir, te cueste la vida á tí; que tanto me
has dado ya. Ven, partamos donde quie-
ras; te acuerdas que dichosos éramos en
el Cercado Bendito? Busquemos un asilo
semejante; mas retirado, mas perdido
aun; yo trabajaré para tu honra creo que
todo me será fácil por tu amor. No, bien-
mio, yo no quiero que tu mereas; yo no
quiero que tú sufras.

En la espresion de sus ojos, en su acen-
to conmovido; Emma comprendió que
Luis era sincero en aquel momento.
—A través por su alma la esperanza de
intentar una última prueba; pero des-
pués de tantos desengaños, le faltaba el
valor; la lucha le asustaba más que la
muerte... Rechazó, pues, la primera, y
dijo á su amante con dulce sonrisa:
—¿Quién te habla de morir? No lo creas,
viviré y viviré dichosa al ver al que amo
rico y estimado. Si te digo que mi alma
dejará mi cuerpo, es porque suceda lo
que suceda; salvará la distancia que nos
separa para unirse á tí; y en cuanto á de-
jar á París, tienes razon, debes dejarme
disfrutar los placeres de una vida cam-
pestre; pero no conmigo; sino con aquella
á quien puedas llamar tu esposa.
—Emma, no pronuncies esa palabra;
por primera vez contemplo el abismo en
que hemos caído; qué será de tí! qué
harás! —
—Rezaré! exclamó Mme. de Escoman
como animada por una inspiración cele-
ste.
Luis de Fontaniel la respondió por
nuevos transportes, nuevas exclamaciones
de desesperación; tanto que Emma tuvo
que empezar á consolar al amante que la
abandonaba, mitigando á sus propios
ojos su culpabilidad. Y lo hizo con tanto
abandono, tanto olvido de sus propios
dolores, que logró inundar de nuevo su
alma en el corazon del joven, tratandole
de distraerlo, llevándole á otro terreno;
en el cual le fué interrogando sobre las
condiciones de su futura, sobre las cir-
cunstancias que se le habían hecho cono-
cer, y sobre la opinion de su madre res-
pecto á aquel casamiento, esforzándose
ante todo por parecer indiferente en un
asunto que tanto la interesaba.
—Advertió con sorpresa que Luis mani-
festaba cierto embarazo en sus respues-
tas, á la vez que llevaba con impaciencia
á sus ojos el reloj, que señalaba las nueve
y media.
—Un frío mortal heló su sangre en las
venas; comprendió que esperaban á
Luis y comprendió quien le esperaba.
Respiró fuertemente, como si su cora-
zon hubiera estado por largo tiempo pri-
vado de aire que respirar; y solo des-
pués de un rato pudo dominarse de nue-
vo, para poder decir á Luis que estaba
fatigada por tan penosas emociones, y
deseaba quedarse sola para descansar.
Luis la estrechó en sus brazos y la abra-
zó fuertemente.
—Hasta luego, supondráis que me
dejaré ir á descansar á las once.

LA CORRESPONDENCIA ADMITE ANUNCIOS A 2 REALES LINEA Y COMUNICADOS A 4 PARA SUS TRES EDICIONES.

DUEÑAS.

MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA. Construye toda clase de piezas artificiales para la boca...

REGALO. UN TINTERO, UN LIBRO. Red memoria, o se timbra el papel...

Surtido de cuarenta y cinco. Despacho de Domingo F. y Roda...

DEPOSITO DE RE. D. Wolvers, de todas clases, a precios de fabrica...

REBAJA. EN LA CALLE DEL RUBIO. En la misma se da razon de unos efectos de tienda...

AMA DE CRIA. EN LA CALLE DE Santa Lucia, num. 5, principal interior...

SE VENDE UN PIANO INGLÉS VERTICAL. calle del Rubio, num. 22 sencillito...

SE VENDE UN CABALLO CON ARREOS. se puede ver en el picadero de la plazuela del Conde de Barajas...

CHOCOLATE DE ZARAGOZA, FABRICA de Marraco. Carretas, num. 44.

AGUAS Y BANOS DE IBERO, A LE. Agua y media legua de Pamplona; se va en carruaje...

FOTOGRAFIA. LA GALERIA DEL Sr. Fernandez, que estaba establecida en la calle del Caballero de Gracia...

ARANCELES DE ADUANAS PARA la Peninsula e islas Baleares, al alcance de todos...

SOCIEDAD GENERAL DE CREDITO Hipotecario español. El consejo de administracion de la misma ha acordado...

FORMULARIOS DE ESCRITURAS PUBLICAS. Apéndice a la ley hipotecaria comentada por el Sr. D. José Hernandez de Ariza...

FRANCES E ITALIANO. ADEMAS de las lecciones especiales y a domicilio, Mr. l'Avocat Louis de Berthelmy...

A PERSONA QUE SE HUBIESE ENCONTRADO una cadena de pelo con una bola esmaltada en negro...

de Hortaliza a la de Alcala, hará el favor de entregarla en la calle del Desengano...

ANIVERSARIO. Las misas que se celebren en la iglesia del Carmen Calzado el dia 8 del corriente...

LA SEÑORA DE PARIS. Esta casa acaba de recibir todos los surtidos para la estacion de verano...

GRAN REBAJA. SE REGALA UN tintero, un cortaplumas y se timbra el papel...

PORCELANA, CRISTAL, LOZA. ESPOZ y Mina, num. 3.

ALUMBRADO DE ACEITE MINERAL.

LAMPISTERIA DE SOLER. CALLE DEL DESENGANO, NUM. ESPECIALIDAD. Nuevo y variado surtido de lámparas...

IMPORTANTE PARA LOS MINEROS.

DILLWYN Y COMPANIA. fundidores de minerales en Swansea (Inglaterra), habiendo establecido una casa en Barcelona...

Emma escuchó con ansiedad el ruido de sus pasos hasta que se perdieron en la escalera...

pero que desde que los días felices de sus amores habían desaparecido, el medallón estaba colgado a la cabeza de la cama de Emma...

atardimiento de la mosca prisionera dentro de un vaso; esto consistía en que por buena que fuera la opinion que conservaba de su amante...

ejemplo que le daba su señora, había tratado de ser útil a la casa, y como la escasez de su vista le impedía ocuparse de labores de aguja...

La señora está servida. Susana, en la ocupacion que se había impuesto, no empleaba mas que la tarde, estando, pues, presente a preparar y servir la modesta comida...